

La Escuela Española de Salvamento y Detección con Perros (ESDP) ha realizado en este semestre numerosas actividades de formación y ha participado en eventos tanto nacionales como internacionales. Comenzamos el año 2.024 con mucha ilusión ya que cumplimos 25 años como entidad. A lo largo de este año celebraremos diferentes actos para conmemorar esta fecha tan importante para la ESDP que iremos compartiendo con todos vosotros y vosotras.

LA ESDP CUMPLE 25 AÑOS COMO ENTIDAD AL SERVICIO DE LA CIUDADANÍA



ESCUELA ESPAÑOLA
SALVAMENTO Y DETECCIÓN
CON PERROS
25 AÑOS
SALVANDO VIDAS

El 29 de enero del año 1.999 la ESDP quedaba formalmente constituida como asociación con RNA nº164598. Si bien el trabajo había comenzado 3 años antes, en 1.996, cuando a raíz de la experiencia en la riada del “camping de las Nieves” en Biescas, un grupo de Guías Caninos participantes apostaron por un cambio en relación al trabajo con perros con rescate y la formación de sus guías. Desde entonces hemos crecido como entidad: en 2016 fuimos reconocidos como ONGD nº2851 por la AECID, en 2019 el Mº del Interior nos reconoció como entidad de Utilidad Pública, y a día de hoy contamos con un Plan de Igualdad de Oportunidades, los certificados de calidad ISO 9001 y 14001, estamos adheridos al Pacto Digital de la Agencia de Protección de Datos, formamos parte de FEVOCAM y somos pioneros en la elaboración de un código ético en el trabajo con perros de búsqueda y rescate.

Hemos firmado acuerdos con la Dirección General de Protección Civil y Emergencias del Mº del Interior, con la Agencia de Seguridad y Emergencias de la Comunidad de Madrid, el Cabildo de Lanzarote, la Fundación Canadd Internacional y diferentes organizaciones de primeros intervinientes en Francia y Grecia. Formamos parte del Equipo de Respuesta Inmediata de la Comunidad de Madrid (ERICAM) y hemos participado desde el año 1.999 en labores de búsqueda y rescate en los terremotos de Turquía, Haití, Argelia, Ecuador, El Salvador y Marruecos. Como escuela de referencia hemos diseñado el primer plan formativo integral para Guías Caninos de rescate y detección, habiendo instruido a más de 2.400 alumnos de dentro y fuera de España. Todo esto ha sido posible gracias al trabajo y esfuerzo de los voluntarios y voluntarias, que son nuestro principal valor y que acumulan en este semestre más de 2.270 horas de trabajo.

ACTIVIDADES FORMATIVAS

Cursos de la Escuela Nacional de Protección Civil

Durante el primer semestre del año el equipo de instructores de la ESDP, ha coordinado e impartido los cursos de formación para Guías Caninos de rescate profesionales y voluntarios, que organiza la Escuela Nacional de Protección Civil dentro del itinerario formativo anual para este sector: “Guías caninos: capacitación en búsqueda y salvamento con perros de rescate”, “Guías Caninos Especialistas en Estructuras Colapsadas” y “Primeros Auxilios Veterinarios Básicos”. En estas acciones formativas se ha instruido a más de 75 guías caninos procedentes de Guardia Civil, Policía Nacional, Unidad Militar de Emergencias, Policía Municipal, Policía Autonómica, Bomberos de CCAA y Ayuntamientos, Agrupaciones de voluntarios de protección civil y ONGs de todo el territorio nacional.



Curso para figurantes de perros de rescate

En abril hemos impartido las sesiones presenciales de nuestro curso de Figurantes para Perros de Rescate. Han sido dos días de intenso trabajo, poniendo en práctica los conocimientos y técnicas aprendidas en la parte online desarrollada en marzo. El papel que desempeñan los figurantes en el desarrollo y entrenamiento de nuestros perros es de gran importancia.



Formación para la Policía Foral de Navarra

Entre los días 11 y 13 de junio los instructores de la ESDP se desplazaron hasta Pamplona para instruir a los nuevos Guías Caninos de la Policía Foral, que serán destinados a diferentes especialidades dentro de la Unidad. Futuros profesionales que mostraron una gran motivación por aprender.

Instrucción de los profesionales del SUMMA 112

El pasado 24 de mayo participamos en la formación que reciben los profesionales sanitarios para su integración en el Equipo de Respuestas Inmediatas de la Comunidad de Madrid (ERICAM). Nuestros instructores ilustraron a los futuros integrantes de los recursos médicos del ERICAM la labor que desarrollan los guías caninos, cómo apoyar el trabajo que los perros realizan en las intervenciones, y generalidades sobre primeros auxilios veterinarios para saber cómo ayudar a los guías caninos en caso de accidente con un perro de rescate.



COLABORACIÓN CON LA DIRECCION GENERAL DE PROTECCIÓN CIVIL Y EMERGENCIAS

A primeros del mes de febrero, se celebró en la Escuela Nacional de Protección Civil la reunión anual del pleno del Consejo Nacional de Protección Civil, donde realizamos una demostración del trabajo que realizan los perros de rescate, e ilustramos a los asistentes sobre el papel que llevan a cabo los equipos de búsqueda con perros de la ESDP.

En el mismo mes hemos colaborado en el acto de entrega de medallas al mérito de protección civil celebrado en la misma Escuela Nacional.



RENOVAMOS NUESTRO COMPROMISO CON LA CALIDAD

La ESDP renueva sus certificados de calidad ISO 9001 e ISO 14001. El pasado 24 de junio nos reunimos con los auditores de calidad y superamos de nuevo la evaluación. Muchas gracias a todos los compañeros y compañeras por vuestro compromiso con la calidad.



RECONOCIMIENTO DE ELANCO POR NUESTRA TRAYECTORIA

El pasado 12 de febrero fuimos invitados al acto de celebración de los 25 años de ELANCO, donde recibimos un reconocimiento a la labor que la ESDP ha desarrollado en pro de los demás a lo largo de su historia. Agradecemos a ELANCO este reconocimiento y su apoyo permanente a nuestros perros de rescate que salvan vidas. Esperamos seguir colaborando con vosotros durante muchos años más.



PARTICIPAMOS EN EL CONGRESO DE ETICA DE DESASTRES EN OVIEDO



Presentamos nuestro Código Etico en el Congreso de ética de desastres organizado por la Universidad de Oviedo el pasado 20 de junio. Nuestro código ético es pionero en el sector y fue acogido con mucho interés por la audiencia, principalmente, académica.

NUEVAS INCORPORACIONES DE VOLUNTARIOS AL EQUIPO DE TRABAJO

Damos la bienvenida a nuestros nuevos compañeros que se han incorporado al equipo de Guías Caninos: Noe, Rosa, y Carol. Comienzan su formación, y esperamos que pronto puedan unirse al grupo operativo de la ESDP.

También se ha incorporado a la sección de comunicación Emilio, experto en audiovisuales, que nos ayudará a contar las novedades más importantes de nuestra organización.

Y por último, se ha unido a la sección logística Jorge, que ayudará al equipo en el mantenimiento y supervisión de los vehículos, y ayudará en tareas organizativas del almacén logístico.



También contamos con nuevos fichajes en el equipo de perros:

Kovah: cachorro de Pastor Belga Malinois, todo nervio y arrojo, que dará lo mejor junto a Javier.

Lúa: Cachorra de Pastor Belga Malinois, que sustituirá a Nela, que pronto se jubilará, y que todos esperamos que sea una digna sustituta y dé mucho juego a Rafa.

Lima: cachorra de Pastor Belga Malinois, que comienza su andadura junto a Rosa.

Perro: Pastor Belga Malinois, que junto a Carol tardará poco en incorporarse a nuestro Grupo de Intervención en Catástrofes.

Sangre fresca para un equipo que siempre mira al futuro.

COLABORAMOS CON LA FACULTAD DE VETERINARIA DE LA UCM

Durante los meses de abril y mayo, hemos participado en la formación del Curso de Educadores Caninos y Terapeutas del Comportamiento de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense de Madrid.

Hemos instruido a futuros educadores caninos sobre aspectos básicos del adiestramiento y trabajo operativo con perros de rescate en sus diferentes especialidades.

La Escuela Española de Salvamento y Detección con Perros colabora desde hace más de diez años con este programa de formación, ayudando en la formación profesional de este sector.



ESTRENAMOS NUEVA RED SOCIAL

La ESDP estrena Tik Tok como nuevo canal de comunicación en el que podéis seguir las actividades que vamos realizando. Si queréis estar al día, seguidnos en:

@esdp.1

PARTICIPAMOS EN EL FORO EUROPEO DE PROTECCIÓN CIVIL EN BRUSELAS

El pasado 4 y 5 de junio participamos en el marco del proyecto europeo STBernand en el Foro Europeo de Protección Civil celebrado en Bruselas. ST Bernard es un proyecto del programa Horizonte Europa en el que la ESDP es entidad socia. Presentamos frente a otros primeros intervinientes y miembros de la Comisión Europea los progresos realizados por los socios del consorcio en procesos de descontaminación para los equipos K9 simulando una situación real de búsqueda y rescate.



ENCUENTRO CON ENTIDADES DE VOLUNTARIADO PARA PROTECCIÓN ANIMAL EN LOS BALCANES

Entre el 20 y el 25 de junio viajamos a la zona de los Balcanes para conocer la realidad de la zona y poder colaborar en nuevos proyectos. Fuimos invitados por la entidad italiana Trentito y Animal Rights, que se interesaron por la experiencia de la ESDP como organización sin ánimo de lucro, su programa de voluntariado y nuestro trabajo con los perros de rescate. Esperamos colaborar en un futuro próximo.



NOS REUNIMOS EN DUBLIN CON NUESTROS SOCIOS DEL PROYECTO YOMI

En el mes de mayo viajamos a Dublín para la quinta reunión del consorcio del proyecto Erasmus YOMI. Nuestras compañeras expusieron los procedimientos de actuación de la ESDP para la búsqueda de personas en áreas rurales y las consideraciones necesarias en la búsqueda de personas con Alzheimer u otro tipo de demencias. La próxima reunión de consorcio se celebrará en Octubre en Estambul. YOMI tiene como objetivo desarrollar materiales formativos para primeros intervinientes que deben localizar a personas con demencia.



COMENZAMOS UN NUEVO PROYECTO ERASMUS + COORDINADO POR AFAD

El 4 y 5 de junio viajamos a Eskişehir (Turquía), para la primera reunión de consorcio del proyecto Erasmus Ready4RescEU. Coordinado por la Agencia de Emergencias Turca (AFAD) y con Asystee como socio, trabajaremos durante 18 meses en materiales formativos para trabajadores de la construcción y la minería con el objetivo de que puedan colaborar y ayudar en el caso de catástrofes naturales, como terremotos. A finales de agosto daremos inicio al proyecto en Madrid.

www.escuelasalvamento.org

[@ESDP_esp](#) (Instagram y Twitter)

fb.com/ESDPesp (Facebook)

[@ESDPrescate](#) (Youtube)

[@esdp.1](#) (Tiktok)